

Oranien-Campus Altendiez eG

Wir sind ein privates Ganztagsgymnasium¹, das die Kinder in acht Jahren zum Abitur führt. Alleine unsere Ausstattung ist bemerkenswert, da jedes Kind einen eigenen Laptop und jeder Raum eine elektronische und keine Kreidetafel mehr hat.

Die Lage unserer Schule ist am Rand von Altendiez, nahezu idyllisch gelegen und dieser Lage und der Bedeutung des Umweltschutzes wollten wir auch gerecht werden, deswegen haben wir uns dem Thema Umweltschutz und Nachhaltigkeit gewidmet, um hier pragmatische Ansätze zu finden.

Recycling des Handtuchpapiers

Bislang wurden die Papierhandtücher weggeworfen. Dies wird nun durch das Recyclingprogramm der Firma Torkcircle verändert, indem wir in deren Containern die Handtücher sammeln und diese von der Firma abgeholt werden.

Sammeln der Recyclingflaschen

Viele Kinder haben täglich eigene Kunststoffflaschen für ihre Getränke dabei, bislang wurden diese weggeworfen, jetzt werden sie in speziellen weißen Tonnen gesammelt und das Pfand erhält die Ruandastiftung Altendiez.

Pappmappen für jedes Fach

Die Kinder, die ja keine Hausaufgaben aufbekommen, lagern ihre Arbeitsblätter in der Schule, bislang in Kunststoffordnern, jetzt in Pappmappen.

Stehsammler aus Pappe

Arbeitshefte für jedes Schulfach wurden bislang in Kunststoffsammlern aufbewahrt, jetzt werden Stehsammler aus Pappe genutzt.

Grünes Klassenzimmer

Damit sind fertig montierte Sitzeinheiten aus Holz gemeint. Lehrer können bei schönem Wetter zwischen drei verschiedenen Klassenzimmern mit jeweils drei Sitzgruppen auswählen.

Mülleimer aus Metall

Um den Einsatz von Kunststoff zu verringern, werden ab jetzt nur noch Mülleimer aus Metall gekauft.

Photovoltaikanlage und ein Elektro-Fuhrpark

Wie in der Presse beschrieben, produzieren wir unseren Strom selbst und decken somit den Stromverbrauch der Schule ab.

Belegte Brötchen am Candy-Car mit Bio-Produkten

Getränke nur in Glasflaschen

¹ Dessen Schulträger eine kleine Genossenschaft ist, in der die Ortsgemeinde und die Verbandsgemeinde Mitglieder sind.

Wir reduzieren damit allmählich den Anteil an Kunststoffflaschen.

Trinkwasserspender zum Nachfüllen

Damit soll die Anzahl der genutzten Flaschen reduziert werden.

Reinigungsmittel verfügen über das Siegel "Blauer Engel"

Mit der Verwendung dieser Produkte reduzieren wir die Umweltbelastung.

40 Bäume, welche wir auf unserem Gelände pflegen

Alle Bäume wurden mit Nummernschildern versehen, so dass ein Baumbuch geführt werden kann, welches die Pflege und Besonderheiten der Bäume dokumentiert.

Campus-Zoo

Durch das praktische Erleben im Umgang mit Tieren, soll, neben der artgerechten Haltung, der Respekt vor der Schöpfung gelernt werden.

Wir wollen nicht nur über Nachhaltigkeit reden, sondern sie ganz pragmatisch leben! Hierfür haben wir uns an den Genoverband e.V. (AWADO-Gruppe) gewandt, um einen Bericht zu erstellen und um unsere Arbeit zu reflektieren. Dies führte im alltäglichen Umgang u.a. zu nachfolgenden Feststellungen:

Unsere Mitarbeitenden

Im Jahr 2023 beschäftigte der Oranien-Campus insgesamt 60 Mitarbeitende. Dabei wurden 36 Frauen und 24 Männer beschäftigt.

Unsere Mitarbeitenden in den unterschiedlichen Bereichen tragen erheblich zum Erfolg unseres Schulbetriebs bei.

Die Genossenschaft bietet ihnen umfangreiche Leistungen an, die weit über die üblichen Leistungen einer Schule für Mitarbeitende hinaus gehen.

Neben regelmäßigen Fort- und Weiterbildungsmöglichkeiten haben alle Mitarbeitenden ein Diensthandy und einen Dienstlaptop. Zudem können sie den Elektrofuhrpark jederzeit nutzen und es gibt Angebote zur Altersversorgung und privaten Zusatzkrankenversicherung. Darüber hinaus stellt die Genossenschaft Räume zur Erholung, frisches Bioobst, Naschsachen und kostenlose Getränke zur Verfügung.

Daneben bietet der Oranien-Campus aktuell zwei verschiedene Ausbildungsberufe an. Neben einer Ausbildung zur Kauffrau / zum Kaufmann für Büromanagement ist es möglich, sich zum Fachinformatiker/in für Systemadministration ausbilden zu lassen.

Das Thema „Diversität“ wird bei uns sehr ernst genommen. So finden allgemeine

Maßnahmen zur Gleichstellung und auch zur Familienförderung statt. Von den vier Führungspositionen sind zwei von Frauen besetzt.

Dies bedeutet konkret, dass die Frauenquote unter der Belegschaft und in Führungspositionen sehr hoch ist und wir versuchen, Mitarbeitenden mit Kindern - im Rahmen des Stundenplans und der Unterrichtszeiten- flexiblere und familienfreundlichere Arbeitszeiten anzubieten.

Außerdem sind in allen Gebäuden Fahrstühle vorhanden, um die Barrierefreiheit zu fördern.

Teil unserer Schule ist auch der Schulelternbeirat. Dieser besteht aus 7 Mitgliedern.

Der Schulelternbeirat dient als Gremium, welches die Elternschaft bei uns am Oranien-Campus vertritt. Er dient daher als Bindeglied zwischen Elternhaus und Schule und nimmt u. a. Anliegen und Vorschläge aus der Elternschaft auf, um diese bei der Schulleitung zu platzieren und zu besprechen.

Gesundheitsförderung

Die Gesundheitsförderung unserer Lernenden und Mitarbeitenden wird auch zukünftig eine hohe Priorität haben.

Dazu haben wir beispielsweise in all unseren Klassenräumen Luftfilter installiert, die auch Viren herausfiltern können.

Zudem ist unser Gebäude mit Desinfektionsgeräten und Geräten zur Regulierung der Luftfeuchtigkeit ausgestattet.

Im Außenbereich bieten wir unseren Mitarbeitenden eine Terrasse mit einer Teichanlage, die in ruhigen Minuten und Pausen zur Entspannung zur Verfügung steht.

In Zukunft wollen wir ein ganzheitliches Konzept zur Gesundheitsförderung unserer Lernenden und Mitarbeitenden ausarbeiten und implementieren.



Mobilität unserer Mitarbeitenden

In Sachen E-Mobilität möchten wir, nicht nur für Schulen, sondern auch für andere Unternehmen ein Vorbild sein.

Dafür haben wir 12 Ladestationen für E-Autos auf unserem Gelände installiert, welche durch unsere neuinstallierte Photovoltaikanlage auf dem Dach der Schule versorgt werden.

Zusätzlich wurden 19 E-Autos angeschafft, um den Fuhrpark des Oranien-Campus komplett elektrisch zu betreiben und den Mitarbeitenden die Möglichkeit zu geben, diese bspw. für Fahrgemeinschaften zu nutzen.



Unsere Ruanda-Stiftung-Altendiez

Im Jahr 2017 ist der Oranien-Campus Altendiez eine Partnerschaft mit der Ruanda-Stiftung-Holzheim eingegangen, die später mit der Ruanda-Stiftung Altendiez fortgeführt wurde.

Ein Schwerpunkt der Stiftung ist die Zusammenarbeit mit der Mädchen-sekundarschule „Rambura Filles“. Dies war die erste dauerhafte digitale Zusammenarbeit von zwei Schulen aus zwei verschiedenen Kontinenten.

Seitdem stehen wir in regem Kontakt mit unserer Partnerschule für die Englisch genauso eine Fremdsprache ist, wie für unsere Lernenden und führen regelmäßige Videokonferenzen durch, in denen sich die Lernenden austauschen können. Die unmittelbaren Gespräche zwischen den Altersgenossen sind ebenso interessant wie amüsant, bspw. wenn sie sich gemeinsam ein Quiz ausdenken.

So entstehen ein gemeinsames Miteinander und ein enges Verständnis und Verhältnis zwischen den beiden Kulturen.

Des Weiteren führen wir regelmäßige Spendenaufrufe für die Ruanda-Stiftung-Altendiez durch und veranstalten einen jährlichen Ruanda-Tag.



Beim Ruanda-Tag 2023 wurden insgesamt rund 15.000 € von den Eltern unserer Lernenden an die Ruanda-Stiftung-Altendiez übergeben. Wichtig ist uns aktuell die Renovierung des Schlafsaales. So möchten wir als Schule Impulse für unsere Lernenden, ihre Familien und vielleicht sogar für andere Schulen geben.

Dr. Jens Feld, am 11.07.2024